
 

           

 

Anfrage 

der Grünen-ALG  

eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 19. November 2015 

von 

GR Karl Dreisiebner 

 

Betreff: Nachpflanzung des Baumes sowie Optimierung der Baumscheibe und des 

Untergrunds im  Pflanzbereich 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

 

Im Sommer dieses Jahres ist - nur bedingt ausgelöst durch ein Gewitter mit Starkwindereignis - der 

einzige Baum im Bereich des verkehrsberuhigten Platzbereichs am nördlichen Griesplatz, umgestürzt. 

Neben dem Wind war lt. Auskünften von ExpertInnen die bereits fortgeschrittene Schwächung des 

Baumes - wahrscheinlich durch gartenbautechnische Mängel im Bereich des Untergrundes - welche zu 

einer Schwächung erst der Vitalität der Wurzeln und später des Baumes selbst geführt haben, die 

Hauptursache. 

Nun handelt es sich bei diesem Baum und bei den Sitzgelegenheiten um den Baum um einen 

beliebten Treffpunkt für ´jung und älter´ (s. Foto unten) und es ist dieser Baum selbsterklärend als 

Schattenspender und als Faktor für eine (kleine) Verbesserung des dortigen Kleinklimas (Stichwort: 

"Urbane Hitzeinseln" - UHI) von sehr hoher Bedeutung. 

Thematisch professionell befasste Menschen aus dem Bereich Gartenbau und Baumkultivierung geben 

mir auf die Frage, wann im Jahresablauf gut geeignete Zeiten für Baum-Neupflanzungen seien, zur 

Antwort, dies könne am besten im Herbst und Spätherbst passieren, ein weiteres gut geeignetes 

Zeitfenster sei das Frühjahr. 



 

Noch weist - siehe Foto von vergangenem Wochenende - auf Vorarbeiten für die Neupflanzung oder 

auf die Nachpflanzung selbst leider nichts hin. 

 

 

In diesem Sinne darf ich an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, folgende Anfrage stellen: 

 

Zu welchem Zeitpunkt ist seitens der zuständigen Abteilung für Grünraum und Gewässer, 

(oder seitens der befassten Sparte der Holding Graz GmbH) die Nachpflanzung sowie die 

vorangehende Aufbereitung für einen verbesserten Untergrund im Bereich der 

Baumscheibe die Baum-Neupflanzung, geplant und sind Sie bereit, noch jetzt im 

Spätherbst diese Arbeiten sowie die Nachpflanzung zu veranlassen? 

 

 

 

 


